

# 議案に対する討論

## 令和4年度決算に対する討論

討論を行った議案

議案第78号及び79号の  
令和4年度決算

決算審査特別委員会で審査した令和4年度決算の内容について、定例会最終日に討論を行いました。

討論の主な内容を掲載します。



反対

日本共産党  
飯塚 正 議員

一般会計では、総務費において自衛官募集事務を行っている点とマイナンバーカードと国民健康保険証のひも付け交付事業の推進を図っている点、民生費において敬老会開催事業・ミニデイホーム事業・井頭温泉招待事業の対象年齢を75歳から70歳に戻していない点、衛生費において新型コロナウイルス感染症対策としてPCR検査の拡充が不十分である点、商工費において工業振興対策として企業誘致の促進を図るための補助を行っている点、土木費において市道整備の予算が不十分である点、教育費において奨学資金貸付事業が給付型制度になっていない点、小中学校給食費の無料化が図られていない点が反対の理由である。

特別会計では、国民健康保険特別会計・介護保険特別会計において高い保険税・保険料となっている点が反対の理由である。

水道事業会計・下水道事業会計では、使用料金に消費税を上乗せしている点が反対の理由である。

このような理由で令和4年度決算に反対・賛成しました

賛成

もおか新時代  
中村 和彦 議員

令和4年度は、コロナ禍の影響が市民生活と行政運営に影響を及ぼし続ける中、収支がどの程度確保できるのか懸念されてきたが、個人市民税や法人市民税等の増収と収入未済額の減少となった。特にふるさと納税は、寄付件数が約6倍、寄付金額が約4倍に伸びており、財源確保に対する高い意識を感じられた。

一方、歳出においては、前年度の決算審査で、各議員からの不用額の多さなどが指摘された節において、改善が図られた跡も随所に見られた。これもひとえに石坂市長以下全職員が、より効率的な予算編成及び執行に努められた表れであり、高く評価されるべきものと考え、決算認定に賛成の立場をとるものである。

今後も、現在の状況に満足することなく、『未来に向けての投資』すなわちこれから真岡市の将来を担う若い世代に対する事業について、より活用を図っていただきたい。

賛成

もおか令和会  
大瀧 和弘 議員

ICTを活用した学校教育については、児童生徒の学習用端末の常時持ち帰りを開始することで、新型コロナウイルス感染症対策などにより登校できない児童生徒に対しても学びを止めないためのオンライン授業や課題の配信への取り組みに対し、高く評価する。

また、公共交通の不便地域の解消や交通弱者への対応を図るために、新たなコミュニティバス「もおかベリー号」の実証運行が計画どおりに進捗していることや「いちご王国栃木の首都もおか」を宣言し、シティブランドの強化を図るとともに、「来させない・待たせない・書かせない」窓口を実現するため、オンライン申請システムを導入するなど、「ハイフレックス市役所」の実現に向けた取組に対し、高く評価する。

最後に「選ばれる都市(まち)もおか」実現のため、各施策とも適正かつ効率的に執行されているものと評価するとともに、議員各位のご理解ご賛同をお願いして賛成討論とする。

# 常任委員会から、調査結果の報告がありました

## 総務常任委員会



令和5年7月13日(木)

移住・定住促進の取組について  
北海道帯広市

令和5年7月14日(金)

書かないワンストップ窓口について

北海道北見市

## 民生文教常任委員会



令和5年7月4日(火)

保育士等の確保対策について  
兵庫県姫路市

令和5年7月5日(水)

ハートフルチャレンジおの  
検定について

兵庫県小野市

## 産業建設常任委員会



令和5年8月7日(月)

テレワークオフィス事業について  
滋賀県彦根市

令和5年8月8日(火)

第2次福井市農業活性化プランと  
未来へつなぐ福井の農業活性化  
プロジェクトⅡについて

福井県福井市